
20 мая 2006 г.ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА2
В Л А С Т Ь  И  О Б Щ Е С Т В О

РОССИЯ 

ВО ГЛАВЕ СОВЕТА ЕВРОПЫ

Вчера Россия впервые в ис�
тории возглавила Комитет ми�
нистров Совета Европы. Это со�
бытие совпало с десятилетием
вступления нашей страны в эту
влиятельную международную
организацию. Председательст�
во продлится полгода. Также
вчера министр иностранных
дел РФ Сергей Лавров предста�
вил в Страсбурге российскую
программу.

НОВАЯ ТЕХНИКА — 

ВООРУЖЁННЫМ СИЛАМ РФ

В этом году начнутся мас�
штабные поставки вооружений
и военной техники для сухопут�
ных войск России. 

Войска получат 30 новых тан�
ков Т�90 и 180 модернизиро�
ванных Т�72 и Т�80. Модернизи�
рованные танки ничем не усту�
пают Т�90 и последним вариан�
там лучших танков иностранно�
го производства. 

Сухопутные войска получат
свыше 150 БМП и БТР, свыше
420 БМП и БТР пройдут модер�
низацию. 

Также продолжится модерни�
зация авиационного парка ВВС
России. Ракетные войска стра�
тегического назначения полу�
чат очередной полк, оснащен�
ный межконтинентальными ра�
кетами "Тополь�М". 

Следует отметить, что заяв�
ленные объемы поставок выво�
дят Вооруженные силы России
на второе место в мире по коли�
честву закупаемой военной тех�
ники после ВС США. 

СОЗДАНА РАБОЧАЯ ГРУППА

Депутаты Госдумы создали
рабочую группу по реализации
положений послания президен�
та РФ. До 1 мая 2007 года пар�
ламентарии обязаны отчитать�
ся о своей деятельности.

В объединение войдут пред�
седатели комитетов, руководи�
тель комиссии по противодей�
ствию коррупции, а также по
три представителя от каждой
фракции и один независимый
депутат. Возглавит рабочую
группу первый вице�спикер Го�
сударственной Думы Олег Мо�
розов. 

НОВЫЙ ВЫХОДНОЙ ДЕНЬ?

Группа депутатов Государ�
ственной Думы предлагает от�
менить празднование Дня Рос�
сии 12 июня, а вместо него сде�
лать выходным 12 апреля —
День космонавтики. Под соот�
ветствующим законопроектом
подписались представители
всех фракций, в том числе и
"Единой России". 

Депутаты объясняют свою
инициативу тягой к пропаганде
общечеловеческих ценностей,
поскольку "День 12 апреля —
День космонавтики является
особым днем, днем триумфа
всего человечества, который
может быть по всем признакам
приравнен к нерабочим празд�
ничным дням, отмечаемым
гражданами Российской Феде�
рации". 

День России разработчики
законопроекта предлагают не
отменять вовсе, а просто пере�
квалифицировать в памятный
день.

ПОЛИТИКА

РАЗДРАЖИТЕЛЬНОСТИ —

ТУПИКОВЫЙ ПУТЬ

Посол РФ в Вашингтоне
Юрий Ушаков выступил с
предупреждением о том, что
развернутая в последнее время
в США кампания "огульного
раздражения и огульной крити�
ки" в адрес России может нане�
сти серьезный урон российско�
американским отношениям. 

"Россия постепенно стано�
вится на ноги, завтра она будет
сильнее, чем сегодня. Навер�
ное, это кому�то нравится, а ко�
му�то нет. Тем не менее не вижу
в этом повода для огульного
раздражения и огульной крити�
ки под мелодию о том, что в
"хорошие" 1990�е годы там бы�
ла демократия, а сейчас ее
нет", — отмечает российский
посол.

ПТИЧИЙ ГРИПП В ДАНИИ

Вчера власти Дании подтвер�
дили первый случай гибели до�
машней птицы от смертельно
опасного для человека штамма
птичьего гриппа H5N1. 

Вирус был обнаружен на
ферме в районе города Керте�
минде на острове Фюн. 

Ранее в Дании уже было под�
тверждено 47 случаев гибели
дикой птицы от опасной инфек�
ции. 

ЭКС�ПРЕЗИДЕНТА 

ИЩЕТ ИНТЕРПОЛ

Интерпол объявил в между�
народный розыск экс�прези�
дента Аджарии Аслана Абашид�
зе, ушедшего в отставку в 2004
году в результате давления со
стороны Тбилиси. Бывшему ад�
жарскому лидеру вменяется в
вину "хранение огнестрельного
оружия, мошенничество, орга�
низованная преступность, тер�
роризм, незаконное лишение
свободы".

Информагентство
"Орловской правды".

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Как повысить интерес пред�
приятий региона к возможности
привлечь дополнительные инвес�
тиции с помощью рынка ценных
бумаг?  Ведь многие директора,
как отмечалось на конференции,
не используют механизмы фи�
нансовых рынков для привлече�
ния капитала из�за боязни утра�
тить контроль над предприятием
и из�за недостаточной правовой
культуры. Как поднять культуру
работы на фондовом рынке?
Ведь, по данным исследований, в
среднем по региону только 20%
населения приблизительно зна�
ет, что такое фондовой рынок. Ес�
ли в США, европейских странах
многие жители вкладывают свои
сбережения в ценные бумаги, то
в России значительная часть на�
селения предпочитает хранить
деньги дома в кубышках. Вот об
этом и многих других актуальных
проблемах фондового рынка и
говорилось на всероссийской
конференции в Орле.

Каковы же тенденции роста
инвестиционной привлекатель�
ности  в регионах Центрального
Черноземья? Их подробно про�
анализировал в своем выступле�
нии руководитель регионального

отделения Федеральной службы
по финансовым рынкам (ФСФР)
в Юго�Западном регионе Ю.Н. Рас�
путный. Прежде всего он напо�
мнил, что такой массовой прива�
тизации и создания огромного
количества открытых акционер�
ных обществ, как в России, не
было в истории человечества. И
если мировому фондовому рын�
ку, по разным оценкам, насчиты�
вается 350—400 лет, то началом
создания российского рынка
ценных бумаг можно считать
1996 год. Именно тогда были
приняты федеральные законы "О
рынке ценных бумаг" и "Об акци�
онерных обществах".  Только в
нашем, сравнительно небольшом
Юго�Западном регионе, а это
семь областей (Белгородская,
Брянская, Воронежская, Курская,
Липецкая, Орловская и Тамбов�
ская) с численностью населения
9,86 млн. человек, зарегистриро�
вано 3417 ОАО и 4520 ЗАО. При�
чем даже ОАО — в основном мел�
кие и средние предприятия, вы�
ход которых на фондовый рынок
не предусматривался изначаль�
но. 

Юго�Западный регион с до�
статочно сильно выраженной

сельскохозяйственной составля�
ющей экономики первый в Рос�
сии начал реструктурирование
аграрного сектора, создавая на
базе сотен разрозненных хо�
зяйств агрофирмы и агрохолдин�
ги. Тем самым подготовив почву
для привлечения крупных инвес�
тиций, в том числе и через фон�
довый рынок.  К умело работаю�
щим на фондовом рынке можно
отнести, например, ОАО "Экспе�
риментально�консервный завод
"Лебедянский".  Эмиссия акций
ОАО "Орловская промышленная
компания" позволила привлечь
капитал как из других регионов,
так и иностранные инвестиции.
Сейчас акции этой орловской
компании допущены к торгам на
фондовой бирже "Российская
торговая система". 

Другая сторона региональной
инвестиционной составляющей
— это средства населения. То,

что средства у населения есть,
видно по увеличению количества
автомобилей на улицах Орла и
других городов, по многочислен�
ным казино и игровым автома�
там.  А вот финансовой грамотно�
сти населения, как с большей
пользой для себя и экономики
страны вложить эти деньги, нет.
Не случайно одним из основных
направлений стратегии развития
финансового рынка России на
2006—2008 годы стали вопросы
просветительской деятельности
населения и обучающих про�
грамм на уровнях корпоративно�
го управления.

О том, как преодолеть боязнь
директоров многих предприятий
к привлечению инвестиций через
выпуск акций, как эффективно
вести инвестиционное просве�
щение руководителей и простого
населения, говорил в своем вы�
ступлении на конференции руко�
водитель РО  ФСФР России в
ЦФО Ю.С. Сизов.  Да, директора
боятся, что если они будут раз�
мещать акции по открытой под�
писке, то это может закончиться
так называемым недружествен�
ным поглощением   предприятий.
Есть пробелы по данной пробле�
ме в законодательстве. Однако,
по мнению Ю.С. Сизова,  даже
существующее законодательст�
во  может поставить препоны не�
дружественным поглощениям.
Особое внимание он уделил сла�
бой информированности населе�
ния о фондовом рынке. Пока в на�
шей стране только создается
программа инвестиционного
просвещения и обучения. Однако
Ю.С. Сизов привел примеры об�
ластей, где  уже начинается такая
работа: по телевидению переда�

ются материалы о рынке ценных
бумаг, действует "горячая ли�
ния", на которую поступают звон�
ки о конкретных ситуациях в ак�
ционерных обществах.  Он ска�
зал, что готов передать материа�

лы для орловского телевидения,
школ нашей области. 

Собственно, все выступления
на конференции  стали хорошей
профессиональной  учебой по ак�
туальным вопросам фондового
рынка  для собравшихся в зале
руководителей администраций
городов и районов, крупных
предприятий и организаций. Ви�
це�президент фондовой биржи
"Российская торговая система"
(НП РТС)  А.В. Трифонова, напри�
мер, подробно говорила  об аль�
тернативной площадке инвести�
ций на этой бирже. Выбору фи�
нансовых инструментов для при�
влечения капитала предприятия�
ми посвятил свое выступление
зам. начальника отдела корпора�

тивного консалтинга инвестици�
онно�финансовой компании "Ме�
трополь" О.Т. Козлов. В ходе дис�
куссии также обсуждались такие
темы,  как регулирование дея�
тельности жилищно�накопитель�
ных кооперативов, роль  бюро
кредитных историй, предпочте�
ния инвесторов к потенциальным
эмитентам, корпоративная  без�
опасность и противодействие
недружественным поглощениям.

Подводя итоги дискуссии, зам.
руководителя  ФСФР  России
Б.В. Хулхачиев поблагодарил за
высокий  уровень организации
конференции, за большой инте�
рес всех участников к обсуждае�
мым проблемам развития фон�
дового рынка.  Он сказал, что се�
годня в ходе встречи с губерна�
тором было решено, что двух
эмитентов Орловской области в
нынешнем году удастся вывести
на фондовую биржу. Достигнута
также договоренность о том, что
учебные программы по инвести�
ционному просвещению, предло�
женные Ю.С. Сизовым, будут
внедряться на Орловщине. 

Е.С. Строев  в заключитель�
ном слове  подчеркнул, что в Ор�
ловской области уже давно ве�
дется работа по привлечению
инвестиций. И пригласил руково�
дителей ФСФР России на X яр�
марку инвестиций, которая от�
кроется в Орле через две недели.
Он также сказал, что нужно под�
готовить хорошие учебные про�
граммы по работе фондового
рынка не только для населения,
но и прежде всего для замести�
телей глав городских и районных
администраций, предпринима�
тельских структур. 

Л. ОРЛОВА.

Отмечено, что админист�
рацией области проведена
определенная работа по реа�
лизации положений Феде�
рального закона "О государ�
ственной гражданской служ�
бе Российской Федерации",
ряда указов Президента Рос�
сийской Федерации. Принят
Закон "О государственной
гражданской службе Орлов�
ской области", вступивший в
силу с 1 февраля 2005 года. В
соответствии с требованиями
и в сроки, установленные
действующим законодатель�
ством, разработаны и утвер�
ждены должностные регла�
менты государственных граж�
данских служащих. Согласно
информации аппарата полно�
мочного представителя Пре�
зидента РФ в Центральном
федеральном округе, на 1 ян�
варя т. г. в Орловской области

на 1 тысячу человек населе�
ния приходится гражданских
служащих 0,9. Это средний
показатель по округу. Как по�
ложительную можно отметить
установившуюся с 1995 года
тенденцию к повышению об�
разовательного уровня госу�
дарственных служащих: 93
процента имеют высшее про�
фессиональное образование
(в 1999 году — 92 процента),
из них 27 процентов имеют
два и более высших образо�
вания, 7 процентов — ученую
степень. Образовательный
уровень гражданских служа�
щих исполнительных органов
власти Орловской области —
один из самых высоких, а
процент служащих, имеющих
ученую степень, превышает
соответствующие показатели
других субъектов. В целях со�
вершенствования и упорядо�

чения прохождения государ�
ственной гражданской служ�
бы проводилась аттестация
государственных служащих
Орловской области. Резуль�
таты аттестации свидетельст�
вуют о достаточно высоком
профессионализме работни�
ков исполнительной власти
области. Профессиональную
переподготовку и повышение
квалификации в 2005 году
осуществили 84 человека. 

В соответствии с решени�
ем коллегии первоочередны�
ми задачами проведения ре�
формы государственного уп�
равления признаны, в частно�
сти: развитие и совершен�
ствование законодательной
базы по вопросам государ�
ственной гражданской служ�
бы; сохранение высококвали�
фицированного кадрового
потенциала в органах госу�
дарственной власти и мест�
ного самоуправления Орлов�
ской области; совершенство�
вание конкурсного приема
граждан на государственную
гражданскую службу; прове�
дение аттестации государ�

ственных гражданских служа�
щих; разработка программы
повышения квалификации го�
сударственных гражданских
служащих, в том числе на ба�
зе Орловской региональной
академии государственной
службы; использование ин�
формационных технологий
для проведения оперативно�
го мониторинга кадров; вне�
дрение новых механизмов
оценки профессиональной
деятельности; повышение
требовательности к мораль�
но�нравственным качествам
работников органов государ�
ственной власти, исполни�
тельской дисциплине; разра�
ботка паспорта рабочего мес�
та госслужащего, на основе
которого можно рассчиты�
вать материально�техничес�
кие расходы на содержание
аппарата органов государ�
ственной власти; совершен�
ствование системы органов
государственной власти и
регламентации их деятельно�
сти. 

Пресс�служба 

губернатора области.

На этой неделе состоялось заседание
комитета — депутаты обсуждали проект
закона. В выступлении председателя ко�
митета В.Н. Шорина содержались основ�
ные положения. Валерий Николаевич до�
ложил также о том, что общая концепция
этого правового акта одобрена политичес�
кими партиями, общественными организа�
циями и прошла предварительную экс�
пертную оценку в органах юстиции. В ко�
митет поступило 42 предложения по изме�
нениям и дополнениям к законопроекту.
Дата очередных выборов в областной Со�
вет — 11 марта 2007 года — должна быть
определена специальным постановлением
облсовета в период с 1 по 11 декабря это�
го года.

Выборы будут проходить по смешанной
пропорционально�мажоритарной системе.
Это значит, что половина (25) депутатов бу�
дут избраны по партийным спискам, дру�
гая половина — одномандатники. К выбо�
рам сформируют 25 окружных и около 800
участковых комиссий. Численный состав
комиссий — от 5 до 15 человек. В партий�
ные списки будут внесены 75 фамилий
кандидатов. Партии, представленные в Го�
сударственной Думе, освобождаются от
необходимости собирать подписи в под�

держку своего выдвижения ("Единая Рос�
сия", КПРФ, "Родина", ЛДПР, СЕПР, "На�
родная воля"). 

При обсуждении законопроекта депута�
ты внесли предложения снизить порог
прохождения партий в облсовет  с 7 до 5
процентов и сохранить в бюллетенях стро�
ку "против всех". Также были высказаны
мнения о необходимости определения
точных сроков опубликования официаль�
ных итогов выборов (не позднее чем на
10�й день по окончании), о необходимости
обнародования предварительных резуль�
татов и  ответственности депутатов, полу�
чивших мандат в результате выборов по
партийным спискам, а затем решивших
порвать с партией, от которой они избира�
лись (такой же вопрос обсуждается и в Го�
сударственной Думе). На слушаниях депу�
таты поднимали и вопрос об упорядочении
работы СМИ в период избирательной кам�
пании. 

Было внесено предложение: после при�
нятия законопроекта в первом чтении на
июньской сессии облсовета опубликовать
его для того, чтобы граждане и заинтере�
сованные политические партии могли вне�
сти свои дополнения и предложения.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ИНВЕСТИЦИОННОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ: СТАРТ ДАН
Мы уже сообщали, что 18 мая в Орле прошла

Всероссийская конференция "Региональные

особенности регулирования финансовых рынков". 

На ней состоялась интересная дискуссия о развитии

регионального фондового рынка, перспективах

экономического сотрудничества с потенциальными

инвесторами, реализации новых инвестиционных

проектов, новых законодательных предложений 

по стимулированию инвестиционных процессов.  

На конференции не раз звучало, что сейчас наступил

переломный момент  в развитии российского

фондового рынка. И дело не только в неплохих

инвестиционных рейтингах, которые даются нашей

стране ведущими агентствами. Важно, что сейчас

кардинально  меняется настроение инвесторов. 

Их интерес смещается от отраслей ТЭК 

к обрабатывающему сектору экономики, где уровень

информационной открытости предприятий пока

недостаточен. Все больше отечественных компаний

выходит на российский и зарубежные рынки ценных

бумаг. 

РЕФОРМА 
ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ

Коллегией администрации области принято

постановление № 65 от 18.04.2006 г.

"О реализации федерального законодательства

о государственной гражданской службе 

в администрации Орловской области". 

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ

РЕГИОНАЛЬНЫЙ 
ЗАКОН О ВЫБОРАХ

В комитете по законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению готовится новый региональный закон 

о выборах в областной Совет. Этот правовой акт призван дополнить

Федеральный закон "Об основных гарантиях прав граждан…" 

в рамках полномочий субъекта федерации. 
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Заместитель руководителя

Федеральной службы по фи�

нансовым рынкам РФ Б.В. Хул�

хачиев.


